
 



 

Lyon-Turin : 
Fiers de nos actions 

Contre le Lyon Turin et pour le fret ferroviaire maintenant plutôt que 
la route, nous sommes fiers de nos actions depuis plus de10 ans. 

Nous sommes fiers de défendre les transports du quotidien. Nous regrettons que quelques décideurs préfèrent 
utiliser l’argent des impôts pour aller plus vite à Paris plutôt qu’améliorer le quotidien de leurs concitoyens. 

Nous sommes fiers de demander compte de l’argent public investi sur la ligne existante pour améliorer sa 
capacité et sa sécurité. Nous regrettons qu’il y circule moins de 30 trains contre 124 par jour, en moyenne avant 
les travaux et le milliard d’euros dépensé dans les années 2000. 

Nous sommes fiers de nos actions pour protéger l’agriculture de proximité et les terres agricoles. Nous 
regrettons les politiques qui artificialisent les sols ou déforestent la montagne pour aller chercher notre 
nourriture toujours plus vite et plus loin.  

Nous sommes fiers de notre information à la Commission de recueil d’alerte sur les risques pour les captages 
d’eau potable de la Maurienne et nous sommes fiers que cette Commission indépendante l’ait qualifiée d’alerte. 
Nous regrettons que le Ministre de la transition écologique ne réponde pas à cette commission et ne prenne pas 
de mesure pour sauvegarder l’alimentation en eau potable en Maurienne et les réserves d’eau souterraines. 

Nous sommes fiers d’avoir démontré que les prévisions de trafic prévoyant près de 3 millions de poids lourds 
en 2017 étaient surévaluées pour justifier les expropriations. Nous regrettons que la parole publique soit 
dévalorisée pour les bonnes affaires de quelques-uns. 

Nous sommes fiers d’avoir convaincu les transporteurs routiers d’adresser un courrier à la ministre des 
transports en 2019 pour demander des navettes ferroviaires sur la ligne existante ; permettant de charger les 
marchandises sur les trains tout de suite et pas dans 20 ans ou plus en créant des centaines emplois locaux. Nous 
regrettons que la Ministre des transports, Madame Borne et ses successeurs n’aient pas répondu à cette 
demande en laissant les poids lourds sur la route, dégradant ainsi jour après jour la qualité de l’air et la santé 
des habitants. 

Nous sommes fiers d’avoir attaqué l’ouverture à la circulation du deuxième tube du tunnel du Fréjus. Nous 
regrettons d’avoir été les seuls à le faire et que le Conseil d’Etat ait refusé de juger. Nous regrettons aussi que 
les élus sollicités ne se soient pas joints à notre demande de respect de la déclaration d’utilité publique pour le 
seul usage des secours. 

Nous sommes fiers de refuser le démantèlement de la gare de triage de Saint Jean de Maurienne. Nous 
regrettons que la SNCF accepte de détruire ses propres outils ferroviaires et de liquider Fret SNCF. 

Nous sommes fiers d’avoir été aux côtés des mouvements qui s’opposaient au Center parc à Roybon, au barrage 
de Sivens ou à un nouvel aéroport à Notre Dame des Landes. Nous regrettons que ceux qui défendaient ces 
projets dévastateurs et d’un autre siècle n’aient pas tiré les leçons de ces folies et soient les mêmes à soutenir le 
projet Lyon-Turin. 

Nous sommes fiers d’inviter en Maurienne tous les défenseurs de l’environnement pour constater les 
dévastations de ce projet. Nous regrettons d’avoir à les inviter, après avoir tout fait pour expliquer aux 
décideurs qui n’écoutent pas plus ici qu’ailleurs et votent sans même connaître les conséquences économiques 
et écologiques de leurs décisions. 

Nous sommes fiers de vouloir un monde vivable pour le futur. Nous regrettons de devoir dépenser de l’énergie 
contre un projet voué à la faillite du fait des fausses prévisions et de son inutilité au regard de la capacité de la 
ligne qui existe déjà. 

Nous serons fiers les 17 et 18 juin en Maurienne de réaffirmer notre opposition à ce projet lors d’une 
mobilisation internationale festive et non violente. Nous agissons pour la préservation de l’environnement, la 
relocalisation de l’économie et la souveraineté alimentaire. Nous regrettons les caricatures publiées dans la 
presse démenties par 10 années d’action pacifiques, les nombreux mensonges relayés par des élus pour défendre 
un projet dont ils savent qu’il n’est bon ni pour le climat, ni pour l’environnement, ni pour les habitants. 

CONTACTS : www.stopaulyonturin.fr / www.lyonturin.eu  


